



2月号

光市立三井小学校

チャレンジ目標

- 進んで明るいあいさつ 20人
- みんななかよく やさしいことばを20回
- 不登校0 いじめ0 のあたたかい学校

早咲きの梅のたよりも聞こえてきました。例年になく寒さが続いておりますが、春は確実に近づいているのだと感じさせます。早いもので、あと2か月あまりで、本年度も終了となります。

いよいよ追い込みです。じっくりと力をつける期間にしたいと思っております。そして子ども一人一人が力がついたことを実感できるようにしていきたいと考えています。ご協力よろしくお願いいたします。

そのためにも、インフルエンザ等にかからないように、規則正しい生活ができるように気をつけていきたいものです。

ていねい語・敬語について考える



最近、ていねい語・敬語を使わない、使えない人が増えているようです。ただ敬語には、目上、目下という見方があり、「人は皆、平等」であるという人権尊重の立場からすれば、敬語は必要ないという主張もあります。しかし、果たしてそれでよいのでしょうか。

言葉は、自分の思いを相手に伝える道具です。自分の思いをできるだけ正確に伝えようと多くの言葉を駆使して、表現しようとする。もし、相手に気持ちよく感じてほしいと思った時に、いやな感じをもってもらわないように、ていねいに話そう、と配慮するはず。また、相手に受け入れてもらおうとすれば、やはり柔らかい言葉、相手を思いやる言葉を選び出してくると思います。それがていねい語・敬語の始まりであったのではないのでしょうか。そして、社会制度が変わる中で、長幼、役職、性別等の違いを考えて、ていねい語・敬語は複雑に広がっていったのだらうと思われ。このように考えるとていねい語・敬語は、相手を思いやる気持ちがあるからこそ生まれたのであり、人間関係を円滑にする、人権尊重の言葉と言えると思います。

昨今は、自分の思いを伝えることが大切だと言われます。そのため、自分の思いをできるだけ、強調して伝えようとする傾向にあります。ですから、感覚的な言葉を多用したり、ストレートな表現を使用したりしがちです。そして、自己アピールを考えるあまり、自分が発した言葉で相手がどのように感じるかを意識することが減ってきます。結果として、自分としては思いをしっかりと伝えたはずが、対立場面を生み出してしまふこととなります。対立すれば、ますますむきになり、言葉は乱暴になります。それが争いを生み出します。人間関係がきしんでしまいます。

相手に理解と共感を得るようにしなければ、伝える意味がなくなります。相手に理解される伝え方を考えるならば、自然にていねいな言葉を選び出すはず。また、自然に敬語を使おうとします。そうすれば、感情の対立は生まれにくくなり、あたたかい人間関係が保たれます。

ていねい語や敬語を使うということは、自分のみならず、相手の立場や役割、状況もしっかり把握した上で、どのような言葉を、どう使うのが適切かを総合的に判断できるということに他なりません。各人のコミュニケーション力が問われることとなります。

いつもていねいな言葉や敬語を使うということは、容易なことではありません。しかし、コミュニケーション能力、表現力の育成する上でも、ていねいな言葉や敬語についても積極的に学び、使いこなせるようにしていきたいと考えています。

学校評価
お世話に
なりました

1月の早い段階での学校評価になり、大変ご迷惑をおかけしました。たくさんの方の回答をいただきありがとうございます。皆様方からいただいた学校評価を今後の学校経営に役立てていきたいと思っております。また校内での本年度の反省も踏まえ、来年度の方針も決めていきたいと考えています。

今回の学校評価の結果等につきましては、後日お知らせします。また来年度の方針につきましても、お知らせをいたします。その節には、御意見等をお聞かせください。

「わが家のやくそく」どうなってますか？

「夢をはぐくむ 家庭の元気」 見つめ直そう家庭教育、というリーフレットが山口県教育委員会から6月末出され、配布いたしました。

その中に右のようなものがあり、これをもとに、学習ルールやゲームルール、そしてお手伝いなどわが家のやくそくづくりをして、いっしょに取り組んでくださいとお願いいたしました。

そのお願いから半年を過ぎましたが、「わが家のやくそく」はどうなっているでしょう。守られているでしょう。中にはできるようになったので、新しいルールを作ったという家庭もあるかも知れません。

せかかくつった親子の「やくそく」です。工夫を加えて、いつも見直しをしながら、色あせることなく、続けていってほしいと思います。そのことが、自信にもなり、力をつけることにもなります。

学校でも、できるだけ確認や見直しをしていっております。よろしくお願いいたします。



概要版 見るところにはりましょう

★ **わが家のやくそく** ★

親子のつよよコミュニケーションを促すとともに、子どもが主体的な生活態度などを身に付けるためにも、親子で「わが家のやくそく」について話し合ってください。

家庭教育 5つのポイント

- 1 基本的な生活習慣を身につけましょう。
- 2 ルールを守りマナーを身につけましょう。
- 3 家族のふれあいを大切にしましょう。
- 4 家庭での学習習慣を身につけましょう。
- 5 地域でいろいろな体験活動を楽しみましょう。

子どもと親のサポートセンター
保護者ふれあいテレホン 希望者からの相談に応じます。
(083)987-1243 (TEL) 受付時間 午前9時～午後5時(土・日・祭日を除く)
いじめ 119番 山口県教育委員会から相談に応じます。
(083)987-1202 相談に応じます。(受付 24時間対応)
ふれあいメール souden@center.ysn21.jp
学校の電話番号
その他の連絡先

やまぐち総合教育支援サイト
<http://shien.ysn21.jp>
子どもページや保護者のページなど
役立つ情報が盛り込まれています。

家庭の元気応援キャンペーンサイト
お楽しみ品や
子どもの学習力
UPなど多くの
ご褒美が
あります。

※この概要版リーフレットは、山口県教育庁社会教育・文化振興課、やまぐち総合教育支援サイト、山口県PTA連合会の共同ページダウンロードです。
山口県教育委員会 山口県 PTA 連合会 山口県小学校長会 山口県中学校長会

2月行事予定

1	火	交通指導 全校朝会
2	水	給食集金日
3	木	学校関係者評価委員会
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	委員会 ヘルマークの日 避難訓練
8	火	
9	水	東京ニューシティー管弦楽団公演
10	木	交通指導 安全点検
11	金	● 建国記念の日
12	土	
13	日	
14	月	クラブ
15	火	
16	水	縄跳び大会 校内研修
17	木	学年集金日
18	金	1日入学 交通教室
19	土	
20	日	
21	月	交通指導 クラブ
22	火	
23	水	職員会
24	木	全校朝会 たてわり遊び 島田中総合(アピール島田中)
25	金	最後参観日、学級懇談、希望懇談
26	土	光市青少年健全育成大会
27	日	
28	月	委員会活動(引継) ジュニア福祉員引継式



東京ニューシティー管弦楽団公演

- 1 日時 2月9日(水)
13:30～15:10
 - 2 場所 三井小体育館
 - 3 参観場所
児童席後ろ パイプ席
2階 立ち見席
- ※ 6年児童が参加する演奏があります
用意できる席は、多くありませんが、たくさんのご観覧をお待ちしております！

3月主要行事

1	火	交通指導
2	水	給食集金日 地区児童会
3	木	学年集金日
4	金	6年生を送る会(たてわり班) (弁当持参)
7	月	クラブ
9	水	掃除ローテ 職員会
10	木	交通指導 安全点検 島田中卒業式
14	月	6校時なし
17	木	1・2・6年お別れ会 卒業式準備
18	金	卒業式(1・2年休業日)
21	月	春分の日
22	火	交通指導
23	水	島田中仮入学
24	木	給食終了
25	金	修了式
31	木	離任式

最後参観日の案内 多数のご来校をお待ちしています。

	1・2年	3・4年	5・6年
授業参観	8:40～9:30	9:50～10:40	11:00～11:50
学級懇談	9:30～9:50	10:40～11:00	11:50～12:10
希望懇談	13:45～	13:45～	13:45～

**2月24日(木)は
三井小創立138年記念日**
長い歴史にささえられた三井小
大切に後生に伝えていきましょう！

紙資源回収を行っています！ ご協力を！！  紙マーク 段ボール 紙パック